
Compte-rendu du Comité de pilotage E3D – réunion du mardi 26 mars 2019 – 16h30 
 
Présents : M. Serment (Mairie-services techniques), Mme Guilleminot (Cantine), Mrs Leblanc et Philouze 
(Périscolaire), Mmes Bsiss et Mercier (APE), M. Soula (directeur), Mmes Gady, Lalloué, et M. Bethoule 
(enseignants).  
Excusés : Mme Laplace (Mairie), M. Delage-Damon (Mairie-services techniques) 
 

1. Présentation du travail en cours (2e trimestre) : Le travail dans les classes se poursuit en respectant 
l’objectif que nous nous étions fixés en fin d’année dernière, c’est-à-dire l’élargissement du projet à toute 
l’école au 2e trimestre. Le principe d'une action décidée = une action réalisée est important et les délais de 
réalisation trop longs peuvent être contre-productifs. 
 
École : 

• Inauguration officielle du projet le 24 janvier : bilan positif, effet de relance du projet à une période 

difficile (fatigue de l’hiver). Rassemblement de toute l’école, soit environ 420 élèves, pour une 

présentation du projet par les éco-ambassadeurs, une vidéo réalisée par toutes les classes sur le 

thème des déchets, un chant proposé par les CM2, la parution d’un journal scolaire « édition 

spéciale E3D » distribué à toutes les familles et un goûter « zéro déchet ». Remerciements à tous les 

participants et au personnel municipal pour le goûter, l’installation du matériel au gymnase et le 

transport des petites classes.  

• Travail sur la réduction du papier et des emballages de goûters dans l’école, choix des éco-

ambassadeurs le 7 février ;  

• Utilisation de bio-seaux et d’un composteur dans l’école demandée par les éco-ambassadeurs le 7 

février : les bio-seaux sont en service, nous attendons une réponse de la mairie pour installer le 

composteur ; 

• Choix des logo et slogan destinés à identifier le projet par les éco-ambassadeurs en assemblée 

écocitoyenne le 26 mars ; Compte-rendu de la réunion effectué par Mme Lalloué. 

Cantine : 

❖ « Semaine de sensibilisation à la réduction du gaspillage alimentaire » à la cantine du 28 janvier au 

1er février, suivie d’une rencontre cantine-périscolaire-école pour faire le bilan et trouver des 

pistes de pérennisation. Mme Guilleminot présente les différentes actions mises en place et à 

venir : 

❖ La quantité de déchets alimentaires est passée de 40 à 12 kg dès la première semaine grâce à une 

distribution de pain progressive, à une responsabilisation des élèves quant à la quantité 

d’aliments demandée, à une pesée quotidienne des déchets alimentaires et à une information par 

affichage. Le personnel est mis à contribution pour aider les élèves et rappeler régulièrement les 

consignes. 

❖ Les déchets alimentaires sont pour le moment jetés, en faire don à une association ou à un 

professionnel (élevage) est très contraignant (traçabilité, conservation, responsabilité).  

❖ L’achat d’une cellule de refroidissement pour la conservation des aliments non servis et de 

vaisselle pour remplacer les barquettes en plastique est budgété. 

❖ A partir du lundi 29 avril, les serviettes en papier seront supprimées et remplacées par des 

serviettes en tissu que les élèves porteront. L’organisation proposée par le périscolaire sera testée 

en mai-juin. M. Soula se charge de l’information aux familles.  

Services techniques :   

❖ M. Serment a dirigé une plantation d'arbres au bois des Bayles qui a eu lieu les 5 et 21 mars et a 

concerné 6 classes. 



❖ La fabrication d’un composteur en bois pour le jardin d’école est envisagée. 

 

Périscolaire : M. Leblanc et M. Philouze présentent les actions mises en place. 

❖ L’inventaire des déchets produits, la mise en place d’un tri sélectif, la collecte des instruments 

d’écriture usagés (Terracycle) et une meilleure utilisation du papier pour éviter le gaspillage ; 

❖ La création d’une « ludomalle » avec des jouets et des objets de récupération qui permet aux 

élèves de donner une seconde vie aux objets en créant, imaginant…  

• APE : Mmes Mercier et Bsiss annoncent les actions à venir. 

❖ Organisation début mai d’une activité « compostage » destinée aux adultes en partenariat avec 

Limoges Métropole. Cette animation devrait être couplée avec une vente de plants de printemps 

et de gâteaux. Une demande va être faite à la mairie pour pouvoir utiliser l’enceinte de l’école. 

❖ Pour la fête de l’école le vendredi 28 juin, l’APE a décidé d’utiliser des verres consignés, de 

supprimer les pailles, réfléchit à la possibilité de remplacer les barquettes en plastique destinées 

aux frites par des cornets biodégradables, a une réflexion sur la distribution des jouets en 

plastique qui était proposée les autres années. Un stand « tri-compostage » de Limoges 

Métropole est prévu. L’APE va demander une animation au « Relais 23 » chargé de la collecte des 

textiles. Un stand école pour présenter le projet E3D serait apprécié (affichage, éco-

ambassadeurs, vidéo de l’inauguration).   

 

2. Le travail du 3e trimestre va consister à étendre le projet aux familles. Nous avons effectué un choix 
d’actions spécifiques pour en accroître la visibilité et le rendre plus « médiatique ». Il est important de 
comprendre que les élèves ont besoin d’être valorisés pour leur action en faveur de l’environnement.  
 

• Concours d’épouvantails en « déchets réutilisés » ouvert à toutes les classes, inscription de 6 classes 
pour l’instant. Date limite 15 mai. Lien avec le projet-jardin. 

• Organisation d’une semaine solidaire de collecte de vêtements du lundi 3 au vendredi 7 juin pendant 
la semaine européenne du développement durable, projet d’un match caritatif parents/enseignants 
(hand-ball ?) avec remise officielle des vêtements au Secours Populaire le vendredi 14 à 18h00. 

• Organisation d’une semaine « 0 déchet » dans l’école du 17 au 21 juin.  

• Mise en place de boîtes à livres dans l’école en juin pour tester. La réalisation est confiée à la classe de 
Mme Lechat. 

 
3. Avenir du projet, il a été décidé en groupe de travail E3D le 21 mars : 

➢ De poursuivre le projet E3D « réduction des déchets » et « coopération locale » l’année 
prochaine sans constituer de dossier de labellisation niveau 2 (Rappel : la labellisation 
niveau 1 est acquise pour trois années) ; 

➢ D’élargir le projet à un thème supplémentaire qui sera choisi : 
▪ Après consultation des enseignants du L25/03 au V29/03 (questionnaire) 
▪ Après consultation des élèves du L01/04 au V05/04 (test + questionnaire à rédiger) 
▪ Après « Synthèse des actions de toutes les classes dans le domaine du développement 

durable en 2018-2019 » du L01/04 au V05/04  
▪ Après création d’un parcours « déchets » du CP au CM2 (programmation) 

 
❖ M. leblanc précise que la commune vient d’obtenir un label « Plan National Nutrition Santé ». 

 
 

Prochain Comité de Pilotage : mardi 18 juin à 16h30 à l'école 
 


